

JULIEN CABANA

julien.cabana@journaldequebec.com

CHASSE, PÊCHE
ET PLEIN AIR

Astiquez vos cannes!



■ À compter de vendredi matin, les amateurs de pêche pourront amorcer leur saison 2009.

PHOTO LES ARCHIVES

Babillard nature

Un spécial dans la réserve des Laurentides

(JC) Les amateurs de pêche qui ont réservé un séjour pour l'ouverture de la saison, que ce soit le 15 ou le 22 mai prochains, devraient recevoir une offre spéciale leur permettant d'amorcer leur excursion plus tôt. Les dirigeants de la réserve leur offriront d'entrer en forêt une journée plus tôt, ce qui leur permettra de commencer à pêcher le vendredi matin au lieu d'en après-midi. Cela signifie donc que vous pourrez arriver à votre chalet le 14 ou le 21 en soirée afin de pouvoir pêcher le lendemain matin. Le prix demandé pour bénéficier de cette offre est de 46,75 \$ par personne, soit 50 % du prix courant. Renseignements : 418 528-6868, poste 239.

Les chiens de sang

Samedi et dimanche, l'Association des conducteurs de chiens de sang du Québec organise des journées de formation avec, entre autres, deux spécialistes européens, Philippe

Rainaud, conducteur de teckel, et Patrice Stoquert, conducteur de labrador. Ils sont membres de l'Union nationale pour l'utilisation de chiens de rouge, un organisme reconnu depuis 1980 dans le domaine de la recherche du gibier blessé. Ils partageront leurs connaissances en compagnie des représentants de l'association québécoise, Yves Martineau, Simon Lemay et Guy Marcoux-Filion. Rappelons que le but des conducteurs de chiens de sang est de former des chiens et leurs maîtres pour la recherche de gibiers blessés que des chasseurs n'arrivent pas à retrouver. La formation se tiendra au Relais du Club des beaux sentiers, 206, rang Gaspé, à Saint-Apollinaire. Renseignements : 418 932-2203 ou 418 570-8779.

Fondation de la truite mouchetée

La tenue du 14^e Rendez-vous gastronomique de la Fondation de la truite mouchetée a été un succès, générant des profits de 55 000 \$, cumulés à partir des 90 articles mis aux enchères. Les profits amassés lors de

cette soirée serviront à couvrir les coûts des tournées éducatives en milieu scolaire qu'effectue la fondation, de même qu'à la promotion du programme O. P. Hercule, conçu pour les élèves de la sixième année du primaire.

Club chasse et pêche Donnacona

Le Club chasse et pêche de Donnacona fête cette année son 50^e anniversaire. Parmi les activités au programme, il y aura le Marché aux puces sur la chasse, la pêche, le trapage, le camping, la villégiature, les sculpteurs, les graveurs, la poterie, l'ornithologie et tout ce qui est connexe à ces activités. Il est présenté en fin de semaine, samedi et dimanche, à l'aréna de Donnacona. Il en coûte 10 \$ pour réserver une table si vous désirez exposer des choses. Vous pouvez en savoir plus long en communiquant avec Michel Naud, au 418 285-0967, ou Claude Martel, au 418 285-5538. Il y aura des tirages parmi les 100 premiers visiteurs qui franchiront l'entrée, samedi matin, à compter de 8 h 30.

Dans à peine 48 heures, la saison de pêche 2009 sera officiellement ouverte dans plusieurs zones du Québec. Sur le terrain, c'est cependant une autre histoire.

Même si le printemps a été plus hâtif et qu'en ville, il n'y a plus de neige, en forêt, les choses sont différentes. « Dans Charlevoix, nous pouvons encore circuler sur plusieurs lacs en motoneige ou en quad, explique André Tremblay, du Domaine de la chute, à La Malbaie. On peut dire que c'est lent. Il nous faut de la chaleur rapidement. »

Même réponse du côté de la Côte-Nord où, là aussi, le dégel se fait très lentement.

Si on se tourne vers l'ouest, dans Lanaudière, il faut que la température change. « Honnêtement, ça ne bouge pas très fort parce que nous n'avons pas de chaleur, explique Réal Massé. Au moment où je vous parle (hier), il neige à plein ciel. Il ne faut pas paniquer toutefois parce que nous sommes seulement à la fin d'avril. »

Du côté des réserves fauniques de la région, tout va pour le mieux. « J'ai survolé en hélicoptère le nord-ouest de la réserve et, vraiment, on peut dire que nous sommes en avance. Je dirais que nous avons quatre à cinq jours d'avance sur le calendrier normal, explique Denis Boivin, de la réserve des Laurentides.

« Déjà, plusieurs routes ont été ouvertes dans les secteurs Hirondelles,

Montagnais et les Portes de l'Enfer, des secteurs qui ouvrent le 15 mai. Pour le reste du territoire de la réserve, qui ouvre le 22 mai, il n'y aura pas de problème. »

Pour la réserve de Portneuf, on nous a confirmé que le dégel allait bon train et que tout serait prêt pour l'ouverture, le 15 mai.

OÙ ALLER PÊCHER

Il faut bien comprendre que dans la majorité des cas, les territoires structurés comme les pourvoires, les zecs, les réserves fauniques et les parcs nationaux n'ouvrent pas nécessairement leurs portes à la même date que l'ouverture de la saison de la pêche. Dans la majorité des cas, les dirigeants de ces territoires retardent l'ouverture de leur saison en raison de l'accès aux plans d'eau qui est souvent difficile à cause de la période de dégel. Seuls les territoires qui sont les plus au sud du fleuve, peuvent ouvrir un peu plus tôt. Également, dans le sud-ouest comme en Outaouais, des lacs comme ceux du territoire de la pourvoirie Fairmont-Kenauk sont entièrement dégagés de leur glace.

LA SAINT-CHARLES

Vous pourrez toujours tenter votre chance dans des endroits publics comme la Saint-Charles, la Montmorency ou même sur le fleuve, sauf que vous devez vous rappeler que les conditions de printemps que nous vivons signifient que l'eau est encore très froide et très haute. Vous devez donc redoubler de prudence en vous approchant des cours d'eau ou encore en pêchant en embarcation. Le port du gilet de sauvetage se révèle un des meilleurs moyens de protection au cas où vous perdriez pied.

Selon toute vraisemblance, en fin de semaine, nous devrions connaître des températures beaucoup plus chaudes, ce qui permettra l'accélération de la fonte des glaces. Même si nous n'aimons pas la température que nous vivons présentement, dites-vous bien que la pluie et les grands vents sont nécessaires pour libérer la surface des lacs de leur glace.